

# Mañana inauguran la ExpoArte Santo Domingo en el colegio Helen Lee Lassen

La muestra de arte más importante del verano en el litoral central se desarrollará hasta el 8 de febrero, con obras de siete Premios Nacionales y una programación especial que tiene a España como país invitado.

Crónica  
 cronica@lidersanantonio.cl

**A** las 19 horas de mañana jueves se inaugurarán la ExpoArte 2026 en Santo Domingo, el encuentro de arte más importante del litoral central que en esta oportunidad tendrá a España como país invitado.

El evento impulsado por la Agrupación Cultural Rocas de Santo Domingo tiene entrada gratuita y tendrá sus puertas abiertas todos los días hasta el 8 de febrero, entre las 11 de la mañana y las 20 horas.

En esta ocasión, en Santo Domingo se presentará la obra del reciente Premio Nacional de Artes 2025, Alejandro 'Mono' González, junto a los también galardonados José Balmes, Roser Bru, Gracias Barrios, Eduardo Vilches, Guillermo Núñez y Sergio Montecino.

Además, se sumará el despliegue de grandes formatos junto a nombres como Ángela Leible, Ciro Beltran, Felipe Vial, Gonzalo Ilabaca, Pauline Cristi, Tomás Molina, Viviana Rantul y Rodrigo Cociña, al igual que el proyecto Kúrruf con Viviana Rantul, Ximena Orrego y Marcella de la Vega.

Paralelamente, se habilitará una sala especialmente dedicada a Gustavo Poblete, pionero de la abstracción geométrica en Chile. En ese mismo lugar, se reproducirá de manera continua la composición musical de Patricio Solovrea, creada especialmente para la colección.

## MEDIO SIGLO

La ExpoArte celebra este año una fecha muy especial: los 50 años de la Agrupación Cultural Rocas de Santo Domingo. "Fue un 8 de abril de 1975 cuando se constituyó su primer directorio. Desde entonces, ha pasado ya medio siglo



LA EXPOARTE 2026 ESTARÁ ABIERTA AL PÚBLICO DESDE EL VIERNES HASTA EL DOMINGO 8 DE FEBRERO, CON ACTIVIDADES DIARIAS.

## 11.00

de la mañana de este viernes se abre la ExpoArte al público general.

de un compromiso sostenido en torno a desarrollar talleres y una programación en beneficio del bienestar cultural de los habitantes de la comuna, la provincia y del país", sostiene Diego Peralta, presidente de la Agrupación Cultural Rocas de Santo Domingo.

"Desde nuestra fundación, nos hemos empeñado en brindar a la comunidad oportunidades reales y profundas de recreación y formación en torno a la cultura. La ExpoArte, de este modo, es uno de nuestros principales orgullos por la proyección y difu-



EL EVENTO SE REALIZARÁ EN EL COLEGIO HELEN LEE LASSEN.

sión de los valores de la plástica nacional en una fecha de relajo y vacaciones que invita a la apreciación y a la reflexión en un entorno natural único de nuestro litoral", añade.

Para el alcalde de Santo Domingo, Fernando Rodríguez, se suma otro aniversario importante. "Este año celebramos con orgullo los 80 años de nuestra

comuna y reafirmamos el compromiso inquebrantable con la cultura como eje de desarrollo e identidad de nuestra comuna parque. Este año, continuamos apoyando la ExpoArte que cumple 36 años y se consolida como el encuentro de arte contemporáneo más antiguo e importante del verano. Nuestra colaboración se mantendrá en

focada en que esta muestra abierta siga siendo un punto de encuentro, formación y transformación para vecinos, artistas y visitantes. Todo, porque queremos promover el acceso universal al arte, al igual que el descubrimiento de nuevos talentos y el enriquecimiento del diálogo cultural", concluye el edil.

## GRANDES LEGADOS

La identificación y exhibición de destacados patrimonios de las artes visuales en Chile también es otra de las líneas curatoriales de la ExpoArte. Este año, bajo el nombre "Secreta senda descubierta" aterriza en Santo Domingo una selección especial de la Pinacoteca de la Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación, con obras de 27 artistas chilenos como Guillermo Núñez, Mario Toral, Eugenio



La ExpoArte, de este modo, es uno de nuestros principales orgullos por la proyección y difusión de los valores de la plástica nacional",

Diego Peralta,  
 presidente Agrupación Cultural  
 Rocas de Santo Domingo

nio Téllez y Hugo Jorquera.

## ESPAÑA EN EL CORAZÓN

Desde sus inicios, la ExpoArte Santo Domingo ha dedicado sus ediciones a distintos países. Este año, el invitado es España. Para ello se ha desplegado una programación en línea con el Consejo Cultural y Científico de la Embajada de España en Chile, con hitos como el concierto homenaje a los 150 años del nacimiento del poeta sevillano Antonio Machado. Esta vez, será el cantautor y músico chileno Eduardo Peralta quien interpretará un repertorio con poemas musicalizados del influyente representante de la Generación del 98, el mismo que reflexionó con profundidad sobre temas como el tiempo, la muerte y el acontecer de España.

Asimismo, la charla del historiador y magíster en estudios latinoamericanos Gonzalo Peralta titulada "El viaje del Winnipeg y el asilo contra la opresión", un relato sobre el barco que, en 1939, se convirtió en símbolo de esperanza luego de rescatar y traer a Chile a más de 2.000 refugiados republicanos españoles gracias a la gestión de Pablo Neruda, autor del célebre poemario "España en el corazón".